



MUNICIPALIDAD DE SANTA JUANA

SANTA JUANA.— Esta comuna de la Región de Biobío, golpeada en el verano de 2023 por los incendios forestales y el invierno pasado por los temporales, ayer sufrió inundaciones.

Principales afectaciones se concentraron en Biobío, Ñuble y La Araucanía:

Intensas lluvias en el sur generan cortes de caminos, anegamientos, colapso de puente y evacuaciones

En la comuna de Arauco, en la provincia del mismo nombre, se declaró alerta roja por aumento de caudal del río Pichilo.

VÍCTOR FUENTES Y FELIPE GONZÁLEZ

La intensidad de las lluvias, provocadas por el denominado ciclón extratropical, que entre la tarde del martes y la jornada de ayer afectó la zona centro sur, y que tuvo su mayor impacto en las regiones de Biobío, Ñuble y La Araucanía, generó cortes de rutas, anegamientos de calles, evacuaciones de vecinos, el colapso de un puente y riesgo de desbordes de cursos de agua. Por esto último, el Servicio Nacional de Prevención de Riesgo de Desastres (Senapred) declaró alerta roja para la comuna de Arauco, en la provincia del mismo nombre, en Biobío, debido al aumento del caudal del río Pichilo, el que superó su cota máxima y amenazaba con salir de su cauce y llegar a sectores habitados. Se instruyó evacuar.

Asimismo, en el radio urbano de Concepción, las copiosas precipitaciones causaron que el agua superara la altura de las veredas, en el sector de las calles Angol con Ejército, e ingresara a ocho viviendas. Hasta el lugar llegó personal de emergencia con sistemas de motobombas.

En la comuna de Santa Juana, también en Biobío, golpeada en 2023 por los incendios forestales de ese verano y luego por los sistemas frontales de junio y agosto de ese mismo año, se produjo el colapso de algunas de sus arterias, las que en diversos puntos críticos se convirtieron en verdaderos ríos, según detalló el encargado comunal de emergencias, Edison Fonseca.

La delegada regional de Biobío, Da-



FELIPE GONZÁLEZ

CONCEPCIÓN.— En el radio urbano de la capital regional de Biobío, las copiosas lluvias anegaron calles y viviendas.

niel Dresdner, confirmó interrupciones en las rutas de la madera y hacia la localidad cordillerana de Antuco, producto de la caída de árboles. En esa región se espera que se acumulen 100 milímetros de lluvias en el valle y la costa y 150 mm en precordillera y cordillera.

En Ñuble, el delegado presidencial Anwar Farrán reconoció preocupación por las intensas lluvias y las fuertes ráfagas de viento. "Esto por el riesgo de remociones en masa en el sector de la precordillera", dijo y agregó que desde el inicio de las precipitaciones, "han precipitado más de 41 milímetros, lo que nos mantiene alerta". Farrán reportó anegamientos en dos arterias principales de Chillán.

Desde la 2ª Comisaría de Carabineros de esa ciudad, en el sector Las Coles, se realizó la evacuación de vecinos cu-

yas casas fueron alcanzadas por el desborde de un canal del sector.

En La Araucanía, donde se esperaban que precipitaran unos 40 milímetros y ayer ya se habían superado los 20 mm, la directora regional de Senapred, Janet Medrano, ratificó que la principal afectación fue el colapso de un puente en la provincia de Malleco. "La Municipalidad de Collipulli informó que 50 personas se vieron afectadas por este hecho, en el sector rural de Niblinto", detalló la encargada y explicó que en los próximos días Vialidad terminará la instalación de otro puente para que sea usado de manera provisoria. De igual manera, expuso que hubo deslizamientos de tierra en la ruta entre Villarrica y Pucón.

Ayer, 21 comunas de Ñuble y Biobío suspendieron clases. La medida se extendió para hoy.